

## LOS RUMORES DE CRISIS.

Se mantienen en las columnas de varios periódicos, y de ellos continúa haciéndose conversación en los círculos políticos.

El *Liberal* insiste en decir que en el primer Consejo, se presentará claro el consentimiento entre los Sres. Gamazo y Puigcerver, por la cuestión del reglamento de los vinos. Y luego añade:

«Habiéndose ayer del desenvolvimiento, alcance y probables complicaciones de la crisis, hubo ministerial importante que llegó a decir que el Sr. Sagasta, en la previsión de que no pueda reconstituir el gobierno, había tratado de explorar el ánimo del Sr. Cánovas del Castillo, para saber si el partido conservador aceptaría en las actuales circunstancias la dirección de los negocios públicos.

Podemos afirmar que las cosas no han llegado a ese punto, así como nos parece fuera de toda duda que el Sr. Cánovas del Castillo cree que no ha llegado el momento para un cambio de política.»

Esto no obstante, el *Liberal*, ya que no pueda obtener la caída inmediata de los liberales, procura que sea próxima, y al efecto desliza la idea de la sustitución del Sr. Sagasta, del propio modo que el señor Cánovas fue sustituido por los Sres. Jovellar y Martínez Campos, sin recordar el *Liberal* que aquello concluyó con el rosario de la aurora, riñendo de mala manera al Sr. Cánovas con los Sres. Martínez Campos y Jovellar.

Tres meses duró el ministerio Jovellar y pocos más el del general Martínez Campos, siendo ambos derribados, no por sus adversarios, sino por el mismo Sr. Cánovas.

En cuanto al Sr. Silveira, hé aquí las opiniones que se le atribuyen.

El ex ministro de la Gobernación tiene decidido propósito de volver al Congreso. Presentará su candidatura por la Cañiza, previa renuncia del acta, que hará el actual diputado por ese distrito, señor Mon.

El Sr. Silveira dirigirá la campaña del grupo parlamentario que acandilla, con estos dos primordiales objetivos:

No sumarse con el partido conservador. Procurar que lo menos en todo el año actual no ocurra un cambio de política.

El Sr. Silveira entiende que el partido liberal no está gastado.

Si se han gastado algunos de sus prohombres, con ser sustituidos por otros en el gobierno, queda resuelta la dificultad.

Más optimista *El Tiempo* que *El Liberal*, parece aceptar este juicio:

«Un personaje importantísimo, que por su posición y su profundo conocimiento de la política y de los asuntos de gobierno suele no equivocarse en sus profecías, decía ayer: «Yo creo que Gamazo cederá en la cuestión de los vinos y Puigcerver en la del gobernador de Santander, y el gobierno irá a las Cortes tal como está.»

Ya veremos lo que ocurre cuando los ministros se reúnan en Consejo.

Tampoco nosotros creemos que estén vencidas todas las dificultades y llamadas todas las asperezas; pero estimamos así mismo que las causas que se alegan no son bastantes para producir una crisis, porque hay términos de conciliación que deben dominar en el ánimo de todos.

## LA EMBAJADA

### Actitud de las potencias

Tánger 5 (3'30 tarde).—De nuestro correspondiente especial, Sr. Alas.—En espera del vapor correo *Mogador*, procedente de Mazagan, ha llegado a Cádiz el *San Agustín*, que llevará a la Península la correspondencia de la embajada extraordinaria.

He podido averiguar que en un principio existieron trabajos encontrados de varias potencias a fin de aprovechar el conflicto español en beneficio de su propia influencia. Pero hace ya tiempo que cesaron aquellos, habiendo recibido todos los representantes extranjeros instrucciones precisas para apoyar a España en sus reclamaciones.

El Sultán, según me afirman, hizo declarar al ministro de una gran potencia continental que siendo España la más antigua amiga de Marruecos, deseaba satisfacerla sin ingerencias extrañas.

Referirse, sin duda, en estas palabras a ciertos países deseosos de adelantarse las cantidades necesarias para el pago de la indemnización, mediante intervenciones financieras que acrecentasen su prestigio en el imperio del Maghreb.

En cuanto a lo que piensan los moros principales de ésta, hay que reconocer que hoy no demuestran recelos ni intranquilidad, por más que al empezarse las negociaciones les molestaba algo el temor de que la indemnización fuera crecida.

### Recepción imperial.

Tánger 5 (10 n.).—Ha llegado el vapor *Mogador*. Trae noticias de la embajada. El día 30 el general Martínez Campos visitó a Sidi-el-Garni. El 31, a las nueve de la mañana, se efectuó con gran pompa la recepción imperial, que se verificó en el patio llamado de la Audiencia.

Por vez primera, en semejante acto, el Emperador pronunció un discurso alusivo al fin de la embajada.

El Sultán, por propia iniciativa, contestó públicamente, ante la corte, el ejército y el pueblo, dando amplias satisfacciones a España por los hechos ocurridos, declarar-

do culpables a sus súbditos del Rif, y eligiendo la conducta generosa y prudente de la nación ofendida.

La fisonomía del Sultán era sonriente. El general Martínez Campos contestó al Sultán, e hizo luego a petición del soberano la presentación del personal de la embajada.

El Embajador habló desmontado. El Sultán le oyó y replicó, montado en el clásico corcel blanco. La audiencia privada que ha de seguir a ésta debió de verificarse el día 3 probablemente, y se conocerá aquí pasado mañana.

### Promesas del Sultán.

Tánger 5 (11 noche).—En su discurso, el embajador manifestó los motivos perennes de amistad que unen a España con Marruecos. La contestación del Sultán manifiesta que los sucesos de Melilla se complicaron con la ausencia del soberano y la pérdida de varios correos enviados por Mohamed Torres.

Prometió cruento castigo a los desmanes cometidos por malos que trataron de perturbar la amistad recíproca de ambos países. Eligió la conducta templada de España, propia de una gran nación. Manifestó rotundamente que todo tendría satisfactorio arreglo. El embajador entró al Sultán la carta contestación de la Reina Regente.—*Nabra*.

## MR. GLASTONE Y LOS LORES

Conflicto entre las dos Cámaras.—El *bill* de responsabilidad de los patronos en la alta Cámara.—Oposición sistemática de los lores a las reformas introducidas por los liberales.—Análisis de la reforma adoptada por la Cámara de los Comunes en favor de los obreros.—La enmienda Dudley.—Anulación del *bill*.

Dentro de pocos días estará de regreso Mr. Gladstone en Londres, y terminada la breve vacación que se ha concedido la Cámara de los Comunes, después del examen y votación de dos leyes importantes, recobrarán los círculos políticos la animación propia de las épocas de crisis.

Todo indica, en efecto, que la política inglesa va a entrar en un período difícil.

El conflicto entre los Lores y los Comunes, iniciado al desear la alta Cámara casi por unanimidad el proyecto de ley concediendo la autonomía a Irlanda, se ha agravado recientemente con las modificaciones introducidas por aquellos en los dos proyectos que durante varios meses han ocupado la atención de la Cámara popular.

El primero de éstos, que se refiere a la responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo (*employers liability bill*), ha sido casi anulado por una enmienda votada por los Lores y que, como era de esperar, se negaron a aceptar los Comunes.

El segundo, referente a la creación de los consejos parroquiales (*parish councils bill*), ó sea de los ayuntamientos rurales, sobre la base de la elección, ha sido también de tal manera enmendado, que el fin principal perseguido por los autores del proyecto, que era emancipar a los habitantes del campo de la influencia omnívota que sobre ellos ejercen los grandes propietarios, no se conseguirá en absoluto de aprobarse el *bill* tal como lo han dejado los Lores.

Cumplido el primero y más sagrado de sus compromisos, que era la presentación del proyecto de autonomía para Irlanda, había pasado el gobierno que preside mister Gladstone a la realización de la segunda parte del programa de Newcastle, ó sea la introducción de medidas legislativas, encaminadas a mejorar la situación de la clase obrera.

El proyecto de responsabilidad de los patronos antes citado debía inaugurar toda una serie de reformas de la misma índole, de no haber tropezado con la irreductible oposición de los lores.

Hé aquí en sus líneas más generales, en qué consiste el proyecto aprobado por la Cámara de los Comunes.

Siendo su objeto, como queda dicho, definir la responsabilidad de los patronos en cuantos accidentes sobrevengan a los obreros durante el trabajo, aunque el accidente sea producido por torpeza ó desgracia de uno de sus compañeros, suprime la excusa legal, que hace suponer que los obreros han aceptado de antemano la solidaridad de los actos de sus compañeros, renunciando a toda reclamación contra el patrono.

Además, simplifica el procedimiento y hace extensivo a nuevas categorías de trabajadores, como por ejemplo, a los marinos, el beneficio de un régimen de que hasta ahora estaban excluidos.

En cuanto a los patronos, aumenta el número de casos en que son responsables de los daños sufridos por los obreros, dando a éstos derecho a reclamar, no solo cuando se trata de accidentes propiamente dichos, sino también contra las consecuencias, a veces más deplorables aún que la fractura de un brazo ó una pierna, del trabajo en industrias insalubres ó peligrosas.

Con razón se había calificado la ley de verdadera carta ó constitución de la clase trabajadora; y a fin de asegurar su ejecución, tanto el gobierno como la mayoría de los diputados, habían rechazado con energía toda enmienda encaminada a permitir que los obreros y los patronos, aun cuando los accidentes ocurrieran en industrias, pudieran, mediante algún convenio, sustraerse a las disposiciones de la ley.

La Cámara de los Lores no introdujo en el texto del *bill* modificación alguna, pero aprobó por gran mayoría una enmienda presentada por lord Dudley, según la cual podrían los obreros en todos los casos, previo el cumplimiento de ciertas condiciones, concertarse con los patronos y quedar fuera de la acción de la nueva ley.

La Cámara de los Comunes, comprendiendo que la admisión de esta enmienda era tanto como anular la ley, la desechó por mayoría más considerable de la que había tenido la ley misma.

Al volver esta a la alta Cámara, si los lores insistían en su enmienda, no quedaba al gobierno otro camino que abandonar el proyecto, presentando así la alta Cámara como obstáculo invencible, no solo para la adopción de reformas de carácter político, como el *home rule*, sino también de otras de carácter social como la presente.

No defuvo a los lores ninguna de estas consideraciones, votando casi por unanimidad el mantenimiento de la enmienda Dudley.

Respecto al *parish councils bill* las enmiendas con que lo están modificando ya hemos dicho que lo desnaturalizan por completo, con lo cual, van anuladas por los lores dos legislaturas de las más laboriosas que recuerdan los anales parlamentarios, y puede el *Times* escribir para satisfacción de los ultra conservadores, que los trabajos de la actual legislatura no resultarán completamente estériles, gracias a la actividad y competencia desplegadas por los lores en aniquilar la obra del gabinete liberal.

## HABILIDADES BURDAS

El periódico parisien *El Figaro*, con una inocencia digna de mejor causa, vuelve a un tema que ha abordado ya otras veces, a saber: que *la perfidia inglesa* prepara no sabemos cuantos planes, con el objeto de ser árbitra en los asuntos de Marruecos. Esto estaría muy puesto en razón, si Francia no hubiera enviado embajadas al Sultán, si M. Ordega no hubiese sido ministro de la República en Tánger, y si el Emperador en persona no se hubiera visto en el caso de ir a la región de Taflete, para librarla de la influencia francesa.

Para excitar *El Figaro* nuestro patriotismo, escribe:

«Lo extraño es que la alitva España vaya a renegar de Inglaterra. ¿Dónde están aquellos tiempos en que por una cuestión tan insignificante como la de las Carolinas, protestó España entera contra las maniobras de Alemania?»

Como si Francia no tuviera intereses en Marruecos, y como si se le diera un ardite de la soberanía del Sultán y de la integridad de su imperio, cuando se trata de realizar sus ambiciones por el lado del Fígulig, pretendiendo nuestros vecinos hacernos creer que ellos solos son nuestros auxiliares, y que los demás son hipócritas empujados que aspiran a humillarnos y a empuñarnos.

Tan conocido es el juego, que lo extraño es que haya cándidos que lo favorezcan.

## El empréstito y las compañías de ferro-carriles.

El órgano zorrillista *El País*, no creyendo que nuestro crédito financiero se restablezca por la nivelación del presupuesto, aconseja este otro remedio:

«Solo queda—dice—al sistema de recurrir al crédito; mas para esto es menester tener propósitos a los prestamistas. Lejos de eso, mientras el ministro de Hacienda deja trascender propósitos de establecer el *affa dévité* y gravar con impuestos de timbre los títulos de la deuda pública, el gobierno se muestra perezoso en dar solución al conflicto ferroviario, olvidando que los valores de las compañías de ferro-carriles están en poder de esos mismos a quienes ha de necesitar, y que de seguro se negarán a prestarle el dinero que solicita.»

De estas palabras parece inferirse que *El País* es partidario del auxilio a las compañías.

Por lo demás, ya se ha dicho varias veces, que el Sr. Gamazo no piensa establecer el pago en pesetas, de las obligaciones que deben pagarse en oro.

## Baile aristocrático.

En la aristocrática morada de los marqueses de Miraflores se rennieron anoche los invitados a las selectas fiestas que han venido celebrándose los lunes.

S. A. la Infanta doña Isabel, acompañada de la condesa de Superunda, marquesa de Nájera y del Sr. Osello, se presentó a las diez y media, hora en que empezó el rigodon de honor.

El baile estuvo animadísimo; el cotillon lo dirigieron la joven condesa de Sclafani y el simpático Perico Martorell, y la concurrencia fué obsequiada con un escogido *buffet*.

Asistieron las duquesas de Santo Mauro, Plasencia, Maqueda, Infantado, Bivona, Castrejon, Ballén y Osuna;

Marquesas de la Romana, Alcañices, Martorell, Pozo Rubio, Alguibla, Hoyos, Somosanchos, Santa Cruz, Peñaflorida, Aguilár, Santa Cristina, Aguilafuente, Aguilár de Campó, Vellida de Ebro y Molinas;

Condesas de Villagonzalo, Rocamora, Amarante, Casa Valencia, Aguilár de Inestrillas, Cumbres Altas, Vilches, Valle, Torrejón, Añover de Tormes, Vilana, Peña Ramiro y Castañeda;

Señoras y señoritas de Soriano, Arcos, Le Motheux, Barrenechea, Martínez Campos, Travesedo, Cánovas, Xiquena, Peña Ramiro, Silva, Vistahermosa, Heredia, Artega, Vico, Alcañiz Galiano, Ozores, Béjar, Zabala, Aguilafuente, Villalba, Calcedo, Saavedra y otras varias.

Con sentimiento para los jóvenes, a las dos y media de la madrugada llegó el final del baile en los preciosos salones de los marqueses de Miraflores.

## El baile del Círculo de Bellas Artes.

El celebrado anoche en el Real estuvo muy concurrido, ofreciendo la espaciosa sala del régio coliseo un aspecto brillantísimo.

En las puertas de entrada varios individuos de la comisión organizadora del baile repartían a las señoras, previa la presentación del billete, anchos plegios de pergamino, cerrados en forma de memorial y sellados con un sello rojo. Tal era la impaciencia de las agraciadas, que sin detenerse a dejar los abrigos, y agolpándose en las entradas del salón, rompían inmediatamente el sello, y desdoblado las cuatro puntas del que, adherido al final del pergamino simulaba los de chancillería, se quedaban contemplándolos, pues, como hemos dicho hace algunos días, son pequeñas obras de arte debidas a los pinceles de los socios del Círculo.

El baile duró hasta las primeras horas de la mañana, sin que ningún incidente desagradable turbara el orden que reinó toda la noche.

## LA CALLE DEL ALAMO

### Protesta de los electores monárquicos.

Hé aquí el texto de lo que han dirigido al alcalde de Madrid, con motivo del acuerdo dando el nombre de Ramon Chies a la calle del Alamo:

«Excelentísimo señor alcalde constitucional de Madrid:

La Religión y la Monarquía, los dos elementos más tradicionales de nuestra patria, han sido vulnerados por el municipio de la capital española, pretendiéndose convertir de esa manera por unos cuantos en cátedra de propaganda política un lugar que, por su carácter y naturaleza, no admite más que la honradez y la administración pura y desinteresada.

El pueblo de Madrid no puede conformarse en manera alguna con este proceder de su concejo; amante de las instituciones por indeleble persuasión y católico por herencia y por convencimiento profundo, hace constar que se opone a la sustitución del nombre de la calle del «Alamo» por el de «Ramon Chies», que protesta enérgicamente contra semejante acuerdo, tan opuesto en todos sentidos al espíritu de los electores de la capital de España, y que aún más especialmente protesta de la conducta seguida por algunos individuos del municipio, que en su día solicitaron nuestros sufragios con el carácter de monárquicos, y luego han ultrajado con sus votos ó con su abstención las gradas del trono y las convicciones religiosas de los madrileños, coadyuvando al triunfo de una proposición que constituye un homenaje a la república y una burla sangrienta de los principios católicos.

A estos últimos, excelentísimo señor, retiramos por completo nuestra confianza, y les declaramos indignos de nuestra representación en el municipio, sintiendo no haber comprendido a su tiempo y en momentos que fueron oportunos las verdaderas ideas y propósitos de los que entonces se llamaron candidatos monárquicos y hoy son concejales por nuestros votos, y por nuestros votos han obrado en contra de nuestras ideas políticas y de nuestros sentimientos religiosos.

Suplicamos a V. E. haga presente nuestro sincero agradecimiento y el aplauso que gustosos los tributamos por su noble y valiente decisión en este asunto a los señores D. Manuel Gobo Cansejas, D. Rafael Diaz Argüelles, D. Enrique García de la Raza, D. Miguel Lopez Martínez, D. Pedro Megía y García, D. Tomás Minuesa de los Rios, D. Leonardo Perez Fernandez, don Bernardo Bengio y Goyeches, D. Juan Rincon y Sanz, D. Gregorio Ruiz Gomez y Harbía y D. Joaquin Ruiz Jimenez; y asimismo sirvase V. E. admitir también la expresión de nuestro reconocimiento sincero, las gracias que de todo corazón le damos por haber suspendido un acuerdo del Ayuntamiento madrileño que pugna con todas las creencias políticas y religiosas de un pueblo, y quede seguro V. E. que con su medida ha interpretado en esta ocasión recta y fidelísimamente la opinión que informa al cuerpo electoral de la capital de España.

Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 1.º de Febrero de 1894. (Siguen las firmas.)

## MELILLA.

### Supuesto táctico

Ayer realizaron las fuerzas acampadas en Melilla un supuesto táctico.

Ni en la plaza ni en los campamentos se tenía la menor noticia de los propósitos del general.

A las cuatro de la madrugada, antes de la diana, sonó, produciendo gran alarma, el cornetín de órdenes del cuartel general, que tocaba llamada a la carrera.

El toque se repitió por todos los campa-

mentos, y las tropas, sorprendidas por esta órden inesperada, despertaron arrojándose precipitadamente y saliendo de las tiendas para formar delante de ellas por compañías.

La prueba resultó brillante. La formación era correcta a los doce minutos de la llamada.

El general Macías, acompañado del cuartel general, recorrió los campamentos visitando a las tropas y elogiando el admirable resultado del supuesto táctico.

Terminada la formación, ordenó el reparto de café después de tocar rompan filas.

### El regreso de las tropas.

Las noticias que han llegado a Melilla de la embajada han producido general alegría.

Los militares suponen que no se retardará mucho el regreso a la Península, creyendo algunos que en la *Gerosa*, que debe llegar hoy a aquel puerto, se trasladarán a España 5.000 hombres.

### Deserciones.

El corneta del regimiento de Alava Antonio Ruiz Lazo ha desertado.

Había sido varias veces condenado por deserción. Llevaba diez años de servicio. También desertó anteayer al campo moro el soldado del batallón Disciplinario Ambrosio Lazo. El coronel de akaris lo entregó ayer en la plaza.

### Materiales.

Ha llegado a Melilla, procedente de Málaga, el vapor *Puerto de Mahon* conduciendo la correspondencia y 50.000 ladrillos destinados a las obras de que están encargados los ingenieros.

### Escapularios.

Se ha recibido en el hospital de Melilla el donativo de escapularios que hacen las damas de Barcelona para los enfermos.

### El Carnaval

Anoche debió celebrarse en Melilla un baile de máscaras en el Círculo de la Amistad.

Estaban invitados a la fiesta todos los generales, que fueron obsequiados por los socios con un espléndido lunch.

### Un banquete

Anoche obsequió el general Macías con un espléndido banquete a los militares que componen el cuartel general.

### Trabajos de construcción.

No obstante ser Carnaval, continuaron ayer los trabajos en los fuertes y la construcción de los caminos cubiertos.

## LAS CAMARAS DE COMERCIO y la reforma arancelaria.

Según dijimos en la edición de anoche, una comisión de la Asamblea de las mismas visitó ayer tarde al Sr. Sagasta y le hizo entrega de algunas conclusiones de las adoptadas en dicha Asamblea, exponiendo además algunos deseos que tienen dichas Cámaras.

La comisión pidió al Sr. Sagasta que haga cuanto esté de su parte para que el tratado de comercio con Francia no quede como promesa consignada en el vigente arreglo comercial, sino que se concluya antes.

Reclamaron también la rebaja de algunas partidas del arancel, porque juzgan que con esta reforma podrá obtenerse en Francia una compensación que permita dar salida a nuestros vinos.

Y últimamente, significaron el deseo de que las Cámaras de Comercio tengan algún representante en la comisión encargada de estudiar la reforma arancelaria.

El Sr. Sagasta estuvo muy deferente con los comisionados, haciéndoles observar que todas las cuestiones arancelarias requieren grandísima atención, a fin de que el beneficio otorgado a unos intereses no resulte en perjuicio de otros; pero ofreció poner en conocimiento de los individuos del gobierno los deseos de las Cámaras de Comercio, y procurará que sean satisfechos en lo que resulte justo.

La comisión se propone visitar en breve a los ministros de Hacienda y Estado.

## Los reclutas del 82.

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente real órden circular: del ministerio de la Guerra:

Excmo. Sr.: Teniendo en cuenta que se entrega en caja de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1882 día principio el 12 de Marzo de aquel año, y que en igual día del mes próximo venidero empezarán a extinguirse los doce años de servicio fijados en el art. 2.º de la ley de 8 de Enero de 1882; el Rey (q. d. g.) y en su nombre la Reina Regente del reino, ha tenido a bien resolver que desde el expresado día 12 del próximo mes de Marzo se expida la licencia absoluta a los individuos del referido reemplazo que vayan cumpliendo su compromiso, y que a los que por haber ingresado con retraso ó otras causas no les corresponda obtenerla por ahora, se les expida a medida que tengan derecho a ella.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 5 de Febrero de 1894.—Lopez Dominguez.—Sr. Tor.

# EL BANDOLERISMO.

## Bandidos en Rota.

Unos enmascarados recorrieron el domingo las calles de Rota y entraron en muchas casas de la población pidiendo socorros, y amenazaban a los dueños si no les satisfacían en sus exigencias.

Salido de la población, maltrataron a varios labradores que encontraron en el campo.

Advertida la autoridad, concentró la Guardia civil, que persiguió a los enmascarados, los cuales huyeron, despojándose al mismo tiempo de los disfraces que vestían.

## El servicio de correos en China

Los detalles siguientes relativos a la organización postal de China, están tomados de la *Revue Française* y son completamente fidedignos.

Desde hace mucho tiempo existe el servicio postal entre las diferentes provincias del Imperio, merced a la iniciativa particular, que tiene establecidas diferentes compañías, representadas en las ciudades principales por establecimientos que llevan el nombre de *tiendas de cartas*. El dueño de la tienda dispone de un sello de tinta que aplica al sobre de la carta y constituye el único franqueo. Los edictos imperiales, y en general todo despacho oficial, se transporta por medio de correos que recorren hasta 250 millas inglesas cada día. En los distritos donde se hace uso de los caballos, existen oficinas gubernamentales, ó más propiamente dicho, cuartas para el servicio imperial, cuyo jefe tiene la obligación de disponer constantemente de cierto número de caballos ó mulas listas para la marcha, y cuyo número varía entre diez y veinte.

En los puertos abiertos al comercio europeo por los tratados, solo los indígenas utilizan las mencionadas *tiendas*; pero en el interior todo el mundo se vale reducido ó servirse de ellas. El sistema se parece bastante al conocido en América con el nombre de *Express delivery*, y además de las cartas, se encarga del transporte de pequeños paquetes.

La Compañía asegura los objetos enviados, y al efecto las cartas y paquetes se entregan abiertos al encargado de su recepción, el cual examina el contenido, lo registra y lo cubre y sella él mismo después. Los gastos de transporte de valores son proporcionales a la cantidad de éstos, y los de las cartas varía con la distancia que hayan de recorrer.

El empleado receptor firma un recibo para cada envío, documento que le hace responsable de cualquier pérdida. Como las *tiendas* en cuestión representan otras tantas empresas particulares, se establece naturalmente entre sus dueños una competencia provechosa para el público.

En algunas provincias el remitente paga los dos tercios del costo del envío, cobrándose al destinatario la tercera parte restante. Los negociantes indígenas tienen cuenta abierta en las *tiendas de cartas*, de que son parroquianos, y saldan dichas cuentas mensualmente. En Shang-Hai existen cerca de 200 establecimientos de este género, cuyos dependientes recorren las casas particulares en busca de cliente.

En el Norte de China, en donde hay caballos abundantes y caminos practicables, los conductores de la correspondencia, montados en caballos ó en mulas, releven sus cabalgaduras cada 10 millas en las estaciones establecidas al efecto. Cada conductor lleva un peso de 70 á 80 libras entre cartas y paquetes, y recorre cinco millas por hora hasta llegar a la estación límite de su recorrido, en donde entrega la correspondencia y los encargos al mensajero encargado de recorrer el trayecto siguiente. Este servicio no se interrumpe nunca, y debe continuar aunque haga mal tiempo.

Lo más curioso de la organización que nos ocupa es el medio práctico empleado para impedir que los conductores del correo sean víctimas de los saltadores de caminos: en el centro y en el Sur de la China, en donde los trayectos son cortos, los mensajeros viajan á pie y á paso largo, y para evitar que sean atacados por los ladrones, cada distrito paga una especie de contribución á los bandidos, organizados con relativa regularidad, los cuales se comprometen por el mencionado pago, no solo á no molestar al conductor del correo, sino, además, á defenderlo contra los ataques de los rateros ó ladrones de más baja estofa. Es decir, que los saltadores de caminos vienen á reemplazar en China á la Guardia civil.

En China existen dos clases de sellos de correo: la primera fué introducida por sir Robert Hart y se emplea únicamente para el servicio de las aduanas, y la segunda la constituye un sello local usado en Shang-Hai por una compañía extranjera.

## El conflicto de ayer.

A un suceso lamentable dió lugar ayer tarde la inmensa aglomeración de gente que acude al Prado y á Recoletos en estos días de Carnaval.

Poco antes de las cuatro de la tarde intentó atravesar el paseo de Recoletos para dirigirse al ministerio de la Guerra, el capitán de Administración militar Sr. V., que á la indicada hora entraba de guardia en aquella dependencia.

Considéronse en un caso unos agentes del cuerpo de Seguridad, y como el capitán insistiera, alegando la necesidad que tenía de pasar por aquel sitio, intervino un cabo de la Guardia civil, que tampoco aceptó las razones del capitán, que vestía de paisano.

Entre jefe y subordinado se cruzaron algunas palabras, que dieron por resultado el que el Sr. V. emboscara el bastón y diera con él un palo al individuo de la benemérita.

Excusamos decir que el capitán quedó detenido á disposición del comandante general del primer cuerpo de ejército.

Ocupándose de este asunto un colega de la noche, dice que hay pendiente un lance personal entre un capitán de ejército y un teniente de la Guardia civil.

## Atraco á un juez.

El juez municipal del distrito de la Audiencia, Sr. Martín Cereceda, subía anoche, á las once, por la calle del Sano, y al pasar por frente á la verja del ministerio de la Guerra, se le abalanzaron dos sujetos, arrancándole uno de ellos el alfiler de la corbata.

El Sr. Cereceda se repuso pronto de la sorpresa, y llamándose ¡canallas! les hizo saber á los ladrones la autoridad que ejercía.

Ante estas frases del sorprendido, los rateros vacilaron, dando lugar á que aquel sujetase á uno de los atracadores, mientras el otro se daba precipitadamente á la fuga.

La resistencia del caso, apresado por el juez Sr. Martín Cereceda, fué tan violenta, que pudo desprenderse de las manos que le sujetaban, dejando en cambio abandonada la capa, que el Sr. Cereceda recogió, juntamente con el alfiler de brillantes.

El juez de la Audiencia anduvo unos pasos más hasta que encontró, paseándose tranquilamente cerca de aquellos lugares, á una pareja de Saguristas, y le entregó la capa del caso y una tarjeta con su nombre y las señas de su domicilio.

## La salud pública.

Estado sanitario de Madrid, según *El Siglo Médico*:

«Durante la semana anterior han predominado las inflamaciones agudas del aparato respiratorio, amigdalitis, laringitis, bronquitis, y muy especialmente las neumonías, los enfriamientos y estados catarrales generales con apariciones gripales, aún cuando, á decir verdad, no creemos que resulte demostrado un estado epidémico.»

Las alteraciones del aparato respiratorio, indigestiones por enfriamiento, enteritis catarrales, se han observado con frecuencia, así como las artritis, neuralgias y pleurodinias.

En los niños hay algunas enfermedades agudas del aparato respiratorio y fiebres infecciosas y eruptivas de escasa gravedad.»

## Emma Madrazo

Ayer mañana se verificó el enlace de la señorita doña Emma Madrazo con el señor D. José Pando, secretario de la Orden Militar de Calatrava.

La ceremonia tuvo lugar en casa del padre de la novia, D. Pedro Madrazo, y ante un altar cubierto de encajes y adornado con camelias blancas y violetas, sobre el que se destacaba un cuadro representando á la Sagrada Familia, hermosa copia del inmortal Rafael.

Fueron padrinos: el marqués de Perales, que llevaba el uniforme de maestrante de Zaragoza, y la señora de Madrazo, y testigos el duque de Almodóvar, D. Luis Madrazo, el coronel de artillería Sr. Mesa, y D. Andrés Miralles, por parte de la novia, y por la del novio, que vestía el uniforme de Calatrava, los condes de Niebla, Adanero y Featón.

Bendijo la unión el párroco de San José. La novia vestía un elegante traje de *moiré* con velo blanco.

Después de la ceremonia se sirvió un magnífico almuerzo á los concurrentes, que fueron numerosos y distinguidos. Los recién casados salieron ayer noche para Andalucía, donde pasarán los primeros meses de su luna de miel, que deseamos sea eterna.

## La de San Quintín

Anoche se verificó la décima representación de la última obra del Sr. Galdós, viéndose el teatro de la Comedia favorecido por un público tan numeroso como distinguido.

Hace bastante tiempo que el público no había dispensado tan marcada simpatía á una obra teatral; pues las diez funciones dadas han sido otros tantos éxitos.

## LA ODISEA DE UN PENADO

En nuestro colega *El Correo Español*, de Orán, correspondiente el 1.º de Febrero, encontramos el siguiente interesantísimo relato:

«El vapor *Esper*, que ayer salió para Melilla, envía al consulado de España en esta capital, á disposición de aquel gobernador militar, un penado de la guerrilla Ariza, que figurará como baja en las relaciones de aquella fuerza, y que hoy voluntariamente se ha presentado á esta autoridad española, relatando la razón de su existencia, del modo que vamos á dar á conocer á nuestros lectores, ajustándonos á lo que hemos oído del propio presidiario.

Llamas éste Francisco Estévez Incógnito, es natural de Llanos, provincia de Pontevedra, y fué sentenciado por un tribunal militar á diez y seis años de cadena, por homicidio; condena que extinguió en el penal de Melilla, donde figuraba con el núm. 80.

Quando la guerrilla Ariza se elevó á cincuenta hombres, tomó plaza en este pelotón de valientes, y salía por las noches con sus compañeros á cumplir la misión que se les confiaba.

Refiere este desgraciado que la noche del 26 de Noviembre salió con sus compañeros á la avanzada de Costumbre, teniendo la fatal ocurrencia de detenerse en el Polígono á beber unas copas con unos amigos. Detúvose allí algún tiempo, y cuando emprendió su marcha á incorporarse á la partida, ésta se encontraba á una hora de camino.

Atravesó solo por el de Cabrerizas, en dirección de la casilla de la Higuera Santa, y próximo ya á ella le salieron tres moros que estaban emboscados, acompañando á la sorpresa la acción de matarlo y quitarle el fusil, seis paquetes de cartuchos y 15 pesetas que llevaba.

Si hablar, morir, andar. Obedeció á tan expresivas intimaciones, y caminó con ellos por sendas extraviadas, de que bien pronto perdió el rastro. Al amanecer se encontraban á la otra parte del Gurugú, donde

descansaron y donde con motivo de su llegada se rindieron á sus tres aprehensores seis ó ocho moros más, entre los que había uno obsecado como jefe.

Todos en claro español se deshicieron en preguntas referentes á la plaza, fuerzas, llegadas y armamento y municiones, preguntas á las que nuestro hombre contestaba con lujo de detalles.

Pero en lo que mostraron mayor insistencia fué en su deseo de que él dijera á dónde por costumbre acudia Ariza en sus salidas fuera de la plaza, y en que les ayudase para procurar su secuestro, á cuyo fin Estévez debía cooperar acompañándolos para contestar á los centinelas que le dieran el alto.

Á este propósito de los moros debe su vida el penado, que naturalmente, y por el instinto de conservarla, asintió á la propuesta.

Ocho días permaneció en aquella casa, donde le trataron perfectamente, esperando á que los moros designaran la noche para la salida al campo de Melilla.

El presidiario asegura que día y noche solo pensó en su evasión, la que realizó en la madrugada del 4 de Diciembre descolgándose por una ventana y caminando á campo traviesa durante cuatro noches, ocultándose de día, y comiendo yerbas, pasando sed y las penalidades consiguientes á no conocer el sitio en que se encontraba.

En la cuarta noche vió el mar de los lejos, y por la dirección Oriente que llevaba, comprendió que no estaría lejos Chafarinas, y que, por lo tanto, podría llegar en breve al África francesa, propósito que logró al siguiente día, entrando por Lalla Magaña, desde donde á pie llegó á Rio Salado, calenturiento, enfermo, muerto de sed y de tal modo débil, que provocó la compasión de un español que cruzaba la carretera en un carro, y que le condujo á su casa, donde, después de asilo y alimento, le facilitó su curación al cabo de treinta y cinco días.

De este caritativo español solo sabe que se llama el señor Vicente.

En cuanto se vió restablecido, según él, pues de compasión el verlo, se dirigió á este consulado, donde refirió su odisea.

El Sr. Merlié le ha ocurrido y enviado, como decimos, al señor gobernador de Melilla, que al darle de alta en su lugar del presidio, debería incluirlo en la propuesta de recompensas, que bien ha merecido este infeliz.»

## TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA).

### Un brindis real.

Belgrado 5 (3 30 t.).—El rey obsequió ayer con un banquete á los individuos que constituyen el nuevo gabinete, brindando al final por los ministros, á quienes dió gracias por haber aceptado la patriótica misión de restablecer la tranquilidad y el imperio de la ley en Servia.

### Declaración hábil.

Berlin 5 (6 t.).—En la sesión celebrada hoy por el Reichstag (Parlamento alemán) el canciller De Caprivi ha declarado ser inútil el tratar de la nacionalidad del nuevo duque de Coburgo, desde el momento que ha llenado todos los deberes de ciudadano alemán.

### Tratado con Rusia.

Berlin 5.—El tratado de comercio con Rusia ha sido firmado esta tarde.

### Tranquilidad.

Atenas 6 (5 30 m.).—Se ha restablecido la tranquilidad en la isla de Creta y suspendido la ejecución de los cristianos condenados á muerte.

### Teodoro Billroth.

Viena 6 (10 25 m.).—Ha fallecido el eminente cirujano Teodoro Billroth. Había nacido en Bergen (Isola de Rugen) el 26 de Abril de 1829.

El profesor Billroth fué el primero que en 1881 hizo la operación del cáncer del estómago, con éxito satisfactorio. Era autor de muchos y célebres libros de medicina.—*Fabra*.

### Los navarros.

Ayer se recibió en Madrid el oficio de la Diputación de Navarra, negándose á venir á conferenciar con el ministro de Hacienda respecto al concierto económico de dicha provincia.

Los diputados y senadores navarros entregarán mañana el oficio al Sr. Gamazo.

## Enseñanza de la Mujer

### Escuela primaria de adultas.

Los ventajosos resultados obtenidos por el profesor de Instrucción primaria superior D. Francisco Alonso Gamó, con un grupo de quince niñas de las escuelas de la Asociación para la Enseñanza de la Mujer, que á su ruego le fueron asignadas para que en clase especial diaria pudiera enseñarlas á leer y escribir, empleando, por vía de ensayo, los nuevos métodos y procedimientos de que es autor, y de los que tiene privilegio de invención; unidos tales resultados á antecedentes y otras pruebas de igual sentido y valor, han determinado á la junta directiva de la misma asociación á establecer, bajo la dirección de dicho profesor, un curso de enseñanza para adultas ó sea para mujeres mayores de trece años que no sepan leer ni escribir; cuyo curso dará principio en 15 del corriente y terminará en 15 de Junio próximo, abrazando el programa las referidas materias y las de rudimentos de Gramática y Aritmética.

La matrícula queda abierta en el local de la asociación, calle de San Mateo, 15, donde se informará de las condiciones y detalles oportunos.

## FALSTAFF.

Comedia lírica en tres actos, letra de Arrijo Botto, música de Verdi.

En los primeros días del mes de Febrero de 1893 se estrenaba en la Scala de Milan, con una expectación grandiosa, la fidedigna producción del genio inagotable de Verdi.

Pero como en la presente semana se pondrá en escena en el regío coliseo, creemos de actualidad la publicación del argumento de la nueva ópera verdiana, para que nuestros lectores conozcan la chistósima comedia de Arrijo Botto.

La nueva comedia lírica (como la denominan sus autores) está tomada de *Las alegres comadres de Windsor*, de Shakespeare, y del *Enrique IV*, del mismo autor, pues en ambas producciones aparece la figura de Sir John Falstaff, personaje principal de la ópera, y con el que estaba encanillado Verdi desde los comienzos de su vida artística.

La comedia está dividida en tres actos, y cada uno de ellos en dos cuadros.

### Acto primero

#### Interior de la hostería de la Liga.

Falstaff, prototipo de la obesidad, hombre ruin y de malas artes y bebedor inasaciable, se encuentra sellando sus amorosas epístolas á Meg Page y á Alicia Ford.

La presencia del doctor Cajus le interrumpe en esta operación. El bueno del doctor reclama una yegua baya y una bolsa de dinero que le han robado Bardolfo y Pistola, dos discípulos de Falstaff. Bardolfo y Pistola le niegan y se burlan del doctor, que sale corrido y furioso de la hostería.

Falstaff encarga á sus secuaces lleven á su destino las cartas amorosas; pero ellos se resisten, porque no es acción propia de caballeros, dando ocasión á que su amo los repudia y cambie un rollo humorístico sobre el honor.

#### Cuadro segundo.

#### Un jardín.—A la izquierda la casa de Ford.

Alicia y Meg comentan las epístolas que, á manera de circular amorosa, les ha enviado Falstaff, y deciden burlarse de él para castigar su osadía.

Bardolfo y Pistola participan á Ford que Falstaff quiere seducir á Alicia, su esposa; Ford se sobrecoge y encarga á Bardolfo que lo presente á su antiguo señor.

Termina el acto con un dúo amoroso entre Nannette, hija de Ford, y Featón, su amante.

### Segundo acto.

#### Interior de la hostería de la Liga.

Bardolfo y Pistola, de acuerdo con las comadres, solicitan de Falstaff que les vuelva de nuevo á su gracia, y después de obtenido el perdón, le anuncian que una señora desea hablarle. Esta es Quickly, á quien envían Alicia y Meg para que participe á Falstaff que ambas están prendadas de sus encantos y que lo esperan en sus respectivas moradas.

Siguiendo se presenta Ford, marido celoso que trata de poner en claro la fidelidad de su esposa es real ó aparente, disfrazado con el nombre de Fontana.

Ford le ofrece á Falstaff una tasega de dinero si consigue los favores de Alicia. No deja de sorprenderle á Falstaff tan extraña proposición; pero el supuesto Fontana le dice que está locamente enamorado de Alicia, que todos sus esfuerzos se estrellan ante su impenetrable virtud, y que desea que alguien cuarte el edificio, por que entonces podrá esperar algo.

—Pues suya será—replica Falstaff—me ha dado una dita para esta tarde, de dos á tres, hora en que el mamarracho de su marido no está en casa.

Ford oye impasible este *piropo*, y se marchan ambos personajes cogidos del brazo.

#### Cuadro segundo.

#### Una sala en casa de Ford.

Quickly refiere á las dos comadres, Alicia y Ford, su entrevista con Falstaff, que ha tragado el anzuelo y acudirá á la cita, sin sospechar la burla de que va á ser objeto.

Se presenta Falstaff, y á poco se oye la voz de Ford, quien, acompañado de Bardolfo, Pistola, Cajus y otros, viene diciéndole que allí hay escondido un hombre.

Las comadres proponen á Falstaff esconderlo en el cesto de la ropa sucia; el hombre acepta; los criados se lo llevan al balcon y lo tiran al agua.

En este momento, Alicia, coge del brazo á Ford y le conduce á la ventana, para que vea cómo desfilan los hombres que la galantean.

### Acto tercero.

#### Una plaza.—A la derecha el exterior de la hostería.

Falstaff está bebiendo un buen vaso de vino caliente para consolarse del chapuzon que ha llevado.

Llega Quickly; le pinta el desconuelo de Alicia por la inesperada sorpresa de Ford, y le suplica en su nombre que acuda aquella noche á las doce al Parque Real, que vaya disfrazado de *Cazador Negro* y que la aguarde en la encina de Herne.

Falstaff cae de nuevo en la red, ofrece ir á la cita, y las comadres se solazan con este nuevo divertimento, y organizan la estratagema que han de hacer para burlarse de Sir John y los vestidos con que han de disfrazarse.

Ford, que no ve con buenos ojos los amores de su hija Nannette con Featón, y que desea casarla con el doctor Cajus, le dice á éste:

—Nannette será tu mujer. Acuérdate bien del traje que lleva, y cuando estemos en lo más fuerte de la broma, la coges y os casais.

#### Cuadro segundo.

#### El parque de Windsor.

A la hora en punto de las doce se presenta Falstaff, disfrazado de *Cazador negro*, con las astas de ciervo y todos los demás detalles de la indumentaria de este personaje ideal. En seguida aparecen las comadres disfrazadas de hadas, duendes, fantasmás y diablos. Todos le rodean, le gritan, le insultan y le maltratan.

Aprovechando la confusión, el doctor Cajus se lleva á una de aquellas hadas, la que viste traje blanco con cintas rojas, y cuando vuelve, muy satisfecho de su *hazaña*, ve con asombro que no ha robado á Nannette, sino á Bardolfo, el que le sustrajo la yegua.

Falstaff celebra á carcajadas el error de Cajus, y promete no meterse en nuevas empresas amorosas; Nannette y Featón se casan, y..... *lullu contenti*.

#### Reperto.

El que se ha dado en el teatro Real á la nueva producción de Verdi, es el siguiente:

Alicia, señora Arkel; Nannette, señora Hugnot; Quickly, señora Giudice; Meg Page, señora Monti Baldini; Falstaff, Montoli; Featón, Itharne; Ford, Pini Gorsi; doctor Cajus, Tanzi; Bardolfo, Oliver; Pistola, Verdagher.

## La «Gaceta»

La de hoy contiene además de la disposición que publicamos en otro lugar, una real orden de Gobernación confirmando la suspensión de ocho concejales y del secretario del Ayuntamiento de Mazarrón, decretada por el gobernador civil de Murcia en 22 de Diciembre del año próximo pasado.

## CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

### Español.

Mañana, Miércoles de Ceniza, no hay función.

El jueves quinta representación del melodrama en cuatro actos titulado *Luchas por los hijos*.

### Romeo.

Cada noche se va más concurrido este teatro, especialmente en las horas á que se representan las espléndidas obras *Clases especiales* y *La avaricia rompe el saco*, en que tanto se distinguen las señoritas Prado y Cruz, y los Sres. Rullós, Soler, Barrycoa y Corbelle.

## AL MÈNUDEO

### Obras pictóricas.

La comisión de gobierno interior del Senado ha retirado el encargo de obras pictóricas que tenía hecho á los Sres. Villegas y Madrazo (D. Federico y D. Raimundo), en vista de la tardanza en la ejecución.

El pintor Sr. Sorolla ha fijado el plazo de medio año para que termine el cuadro *Jura de la Constitución por S. M. la Reina Regente*.

### El Archivo de Indias.

En una reunión que han celebrado en Sevilla los senadores y diputados por aquella capital, han acordado gestionar del gobierno que revoque la disposición que ha dictado mandando desalojar la Casa Lonja, donde están instaladas las oficinas de la Cámara de Comercio.

Con el objeto de gestionar dicha pretensión, llegará á esta corte una comisión mañana miércoles.

### Academia de Ciencias Exactas.

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales dá á conocer en la *Gaceta* los siguientes acuerdos:

1.º Que la Memoria presentada con opción á premio en el concurso ordinario abierto hasta el 31 de Diciembre de 1893, señalada con el núm. 2 de presentación, y lema: «*No consideres como cierto soñó ó que es demostrado*».—Newton», queda fuera de concurso, por no haber cumplido su autor con la conclusión 11 del referido certamen.

2.º Que otra Memoria, núm. 4, recibida en secretaría el día 3 del pasado mes de Enero, pero depositada en el correo de Guayaquil (República del Ecuador) á principios de Diciembre último, señalada con el lema: «*Aunque lenta marchaba*...» única de las presentadas por referencia al segundo tema del repetido concurso de 1893, sea admitida en el como si se hubiera recibido en tiempo hábil.

### Crimen.

En Juneda, pueblo de la provincia de Lérida, ocurrió el jueves un criminal atentado.

Se retiraba del café el propietario señor Josa, acompañado de un hijo suyo, cuando al llegar á la puerta de su casa, los dispararon dos trabucos, hiriendo en una pierna al padre y gravísimamente al hijo, de cuyas resultas falleció el último.

En breve se instalarán en el torpedero *Martin Alonso Pinson* dos cañones de tiro rápido de 57 milímetros, sistema Nordenfödt.

### El presupuesto de Marina.

En el ministerio de Marina han empezado ya los trabajos preliminares para redactar el proyecto de presupuestos de dicho departamento que ha de regir durante el año económico de 1894 á 95.

Segun parece, la cifra total del presupuesto no variará; pero se disminuirán los gastos de personal, á fin de dedicar mayor cantidad al material de guerra.

### Moros en Málaga.

A bordo del *Villa de Orán* llegaron el domingo á Málaga numerosos pasajeros, entre los cuales venían varios moros de la Argelia, Mazagan y Mogador.

Todos ellos son de los que se buscan el sustento en el tráfico de mercancías de escaso valor.

Algunos, al enterarse que en Málaga era día de fiesta de Carnaval, quisieron bajar á tierra para verla, á cuyo fin se vistieron á la europea.

Tambien iban en el mismo vapor varios hebreos que van para Mogador y Mazagan.

### Un muerto por huir.

Se ha confirmado la noticia de la muerte del presunto autor del crimen de Losilla (Zamora), ahogado en el río Esla, al intentar vadearlo para escapar de la Guardia civil.

El juzgado, con el médico forense señor Cospedal, y otros, se presentó en Losilla, deteniendo á la madrastra del muerto.

Esta niega con gran entereza tener noticia alguna de este crimen.

Después, en una diligencia practicada por la justicia, se ha encontrado un cadáver en un pajal, á poca distancia de la casa del crimen.

Está cubierto de una gran cantidad de cal viva. Examinado por los médicos, se le encontró señal de una fractura en el cráneo. Aparece el muerto unos diez y seis años, y se supone que sea el desdichado Andrés.

### Carabineros asesinados.

Telegrafian de Mazarrón (Murcia), participando haberse encontrado muerto á consecuencia de un disparo de arma de fuego en la cabeza, un carabnero del punto de Calahorra, suponiéndose que se trata de un asesinado.

Días pasados tambien fué ases

Por riña y escándalo, 684; por lesiones, 103; por hurto y robo, 41; por atropellos, 21; por desacato, 9; por blasfemias, 4; por cometer actos inmorales, 8; por embriaguez, 13; por mendicidad, 795; prostitutas, 209; por intento de suicidio, 5. Total, 1.892.

Auxilios humanitarios, 79. En el Comedor de la Caridad fueron socorridas ayer 1.724 personas.

### La insurrección del Brasil

Paris 6 (5 m.).—Despachos de Rio Janeiro dicen que el almirante inglés Mello

intentó en vano sublevar á los reclutas de la guardia nacional, viéndose por lo tanto obligado á suspender su proyectado desembarco.—Fabra.

Nueva York 6.—Segun avisos de Rio Janeiro de fecha 5 del corriente, el almirante Sallanha de Gama se prepara á pedir á los representantes de los gobiernos de Inglaterra, Francia, Alemania é Italia el reconocimiento de los hechos de la beligerancia á favor de su partido.

Es indudable que asisten al almirante derechos difíciles de negar, puesto que además de ser regulares las tropas que manda, tanto en tierra como en mar, una parte importante del territorio viene ocupado por aquellas, y la mayoría de la opinión pública se pronuncia á su favor.

evinciendo así el deseo de evitar grandes conflictos.

El Sultán respondió que, inspirado en los mismos propósitos, había encargado á su hermano que hiciera cuanto estuviera á su alcance para borrar todas las diferencias y llegar á un satisfactorio resultado con nación tan amiga como España.

Acto seguido el Sultán me autorizó á presentar el personal, como así se verificó, dando el Sultán individualmente la bienvenida á todos á medida que le fueron presentados.

Terminado el acto, S. M. ordenó que fuéramos acompañados á los jardines del palacio, retirándose con los honores militares de ordenanza en el imperio.

El gran Visir Hadj-El Maset y otros personajes de la corte me saludaron, retirándose con el Sultán.

Es de notar que en esta recepción, por vez primera en actos análogos, ha pronunciado un discurso el embajador, así como el Sultán ha dado por propia iniciativa ante su corte, su pueblo y su ejército una fisonomía por hechos ocurridos, considerando como culpables á sus súbditos y elogiando á la vez la actitud noble de otra nación.—Martínez Campos.

«Majestad: Desde que desembarqué en Mazagan y puse el pie en tierra del imperio marroquí, en todas partes he visto la poderosa mano de un valiente caballero, digno descendiente del piadoso Muley Ali el-Scheriff, y que por sus gloriosos hechos, por su valor y su corazón, no tiene más igual entre los soberanos del Magreb que Muley Heba el-Mansur. A mí, que también soy soldado y que tengo por carrera las armas, me honra, enaltece y satisface el venir á tratar con un soberano militar, que seguramente comprenderá mejor que nadie mis pensamientos.

Con el que ama á Dios con fe verdadera, todo es posible; con el que tiene corazón, no hay dificultades; el valor, cuando es verdadero, es hermano de la prudencia y templanza, y cuando existe amistad entre dos pueblos que han vertido su sangre en los campos de batalla, no puede romperse nunca. Cuando las nubes cubren el horizonte, podrán nublar el sol; pero cuando el viento las despeja, aparece el cielo más azul, más hermoso, más radiante y más espléndido que nunca. La amistad que se profesa España y Marruecos es muy antigua.

El valiente Rey D. Alfonso XII (que Dios tenga en santa gloria), supo hacerla mayor recomendando á su real esposa y magnates que siempre la conservaran, y vos habéis prometido que no se turbará, corresponsando á los sentimientos de S. M. la Reina, que en nombre de su augusto hijo, mi soberano, preside con tanto acierto y virtudes tan eximias, los destinos de mi gloriosa patria.

Por eso mi misión ha de ser fácil y yo espero obtener de vos la mejor acogida en bien de la paz y la amistad. Las nubes que han turbado por un momento esos horizontes, deben desaparecer para siempre. Los hombres son pequeños, solo Dios es grande y vencedor.

Yo hago votos al Altísimo para que continúe su protección hacia vos y conserve la vida de V. M. largos años para la prosperidad de Marruecos y la amistad con España. Tengo la alta honra de poner en las reales manos de V. M. (que Alá prospere) la real carta de S. M. la Reina Regente (que Dios proteja) acreditándose como embajador extraordinario cerca de vuestra real persona (que Alá ensalce) y otra real carta de la augusta señora contestando á la que V. M. (que Alá glorifique) dirigió con motivo de los sucesos de Melilla á mi soberano el Rey D. Alfonso XIII (cuya vida guarde Dios).»

Seguidamente se leyó en árabe el anterior discurso, por uno de los intérpretes de la embajada, á y continuación el embajador entregó al Sultán las referidas Cartas Reales.

S. M. S. manifestó la satisfacción con que había oído el discurso; su complacencia por el espíritu en que estaba inspirado, y preguntó con vivo interés por la salud de S. M. M. la Reina Regente de España y su augusto hijo.

Contestó que era felizmente muy buena, y que la Reina me había encargado de saludarla muy expresivamente en su nombre, y le manifestase también su esperanza de que no se turbará la amistad y la paz de España y Marruecos, como desea mi excelencia soberana.

El Sultán se lamentó de lo ocurrido en Melilla, expresando su idea de que no podrían romper la amistad entre ambos países los hechos llevados á cabo por una turba de malvados sin conciencia del alcance de sus actos; que aquellos sucesos no hubieran adquirido la importancia que han tenido, si la corte sheriffiana hubiese estado á menos distancia de Melilla, inconveniente que ha agravado la circunstancia de haber sido desbarajados varios correos enviados por Mohammed Torres; que á su llegada á Fez castigará de un modo cruento á los culpables; que se recogiera de que España haya respondido á la agresión salvaje de las kabilas con una actitud de templanza, propia de una gran nación; que á la par que él, toda la parte sana del Imperio marroquí lamentaba lo ocurrido en Melilla, y por último, me aseguró el Sultán que, tratándose de naciones amigas, todo tendrá satisfactorio arreglo.

Hice presente á S. M. que según sabría ya por su hermano el príncipe Muley Aráfa, mi actitud como general en jefe desde mi llegada á Melilla había sido generosa,

to con rumbo al de Adán el vapor correo San Ignacio, de la Compañía Transatlántica, Asesinato.

Director Carrero. Murcia 6 (9:50 mañana).

A las diez de la noche se encontró en una de las calles de la ciudad un joven herido de una puñalada en el costado izquierdo.

Transportado al hospital, falleció á los pocos momentos. Créese que se trata de un asesinato.—Mencheta.

Muerto por el tren. En el kilómetro núm. 2 de la línea de Madrid á Zaragoza y Alicante, fué muerto esta tarde por un tren de guarda de consumo Víctor Sánchez, habitante en las Caserías Panegas.

Las ruedas de los coches le cogieron la cabeza, destrozándosele horrorosamente.

Suicidio. Los suicidios siguen á la orden del día. Esta mañana se ha suicidado D. Eugenio de Diego, de cuarenta y dos años, casado, y habitante en la calle de Dapiz, número, 21, principal.

Para lograr su objeto se subió esta mañana á las once y media al piso tercero de la citada casa, y por una de las ventanas de la escalera se arrojó al patio, falleciendo á los pocos momentos.

Parece que la falta de medios para satisfacer las necesidades más elementales de la vida le obligaron á tomar esta determinación.

Contra los consumos. En Sorvitan (Granada) se produjo ayer ligera alteración del orden público, por rechazar el vecindario la administración de consumos.

La tranquilidad quedó restablecida tan pronto como se presentó la Guardia civil.

Esta tarde han conferenciado con el ministro de la Gobernación el duque de Almodóvar del Río y el conde de Xiquena.

## FRONTONES.

### Euskal-Jai.

Mucho dinero está perdiendo la cátedra en los partidos matutinos—que terminan siempre quedándose un bando en 43 tantos—pero más que hacer perder á los *debutantes*, lo que se consigue con partidos como el de hoy y el de anteyer, es que desaparezca poco á poco la afición.

Preguntamos ayer á un pelotari qué le parecía el partido de esta mañana, y nos contestó, palabras más ó menos:

«Belouqui y Pedrés forman una pareja que puede ganar, hoy por hoy, á todas las que se presenten. Con que figurese Vd. si el partido de mañana será fuerte para Elicogui y Chiquito. Si lo ganan, es por una gran casualidad.»

Kas picara gran casualidad ha dado hoy el triunfo á Elicogui y Chiquito de Abando, contra la pareja Pedrés Belouqui. Estos—naturalmente—quedaron en 43 tantos, y los catedráticos salieron de cabeza, sufriendo un golpe de los que dejan memoria.

Había que oír los comentarios que se hacían después del partido.

A muchos aficionados á quienes oímos lamentarse, no les faltaba razón; en nuestro sentir, porque esto da ganar los que deben perder, va ya picando en historia. Y que la combinación de hoy era, con mucho, favorable á los colorados—Belouqui y Pedrés—es cosa indudable, y lo han dicho y siguen diciendo todos los pelotaris, incluso los que ganaron el partido.

Cuarenta á veintidos ofrecían al comenzar el partido, y aunque los azules—Chiquito y Elicogui—después de igualarse varias veces tomaron ventaja, tan era firme la creencia de que ganarían Belouqui y Pedrés; que el momio siguió á su favor, hasta que se vieron las cosas más claras, lo cual sucedió demasiado tarde para que la gente se tapara.

La ventaja de los azules fué constante, porque cuando parecía que iban á igualar los dos bandos, alguna pifia—generalmente de Pedrés—evitaba la igualdad.

Mucho jugaron el Chiquito y Elicogui. Aquel desarrolló su notable juego de cortadas con más libertad que en los partidos anteriores, y en el peloteo estuvo fuerte y seguro.

D. Vicenta se lució como en sus mejores días, y hasta se atrevió á hacer una dejada que le salió bien.

Belouqui y Pedrés no levantaron cabeza, contra lo que esperaba el público, que comprendió que sumaban más fuerza que los azules.

Y el público se equivocó una vez más; pero á pesar de ello no serosina á aprobar lo que no debe suceder, en lo cual estamos conformes; creyendo por eso conveniente aconsejar á los pelotaris que procuren no dar fundamento para que se diga con insistencia que es preciso fangar los frontones.

### Jai-Ajai.

Bonito partido ha sido el de esta tarde, en que el gran Iron ha hecho un verdadero tour de force, saliendo vencedor á costa de grandes trabajos.

Juan José é Iturrioz peleaban contra Barriola y Araquistain.

Por aquellos había salido el momio; pero se cambió porque Barriola pagaba mucho y Araquistain hacia gran juego, tomando la delantera.

Los azules—Barriola y Araquistain—llevaron 10 tantos de ventaja, que redujo Iron jugando como un coloso; igualó el partido á 41 y ganó por 5 tantos.

Buena ovación se ganó el célebre delantero.

Barriola y Araquistain jugaron muy bien, especialmente el segundo.

Iturrioz entregó mucho, pero se defendió bien en algunos tantos.

## BALANCE DEL DIA

Difícil era un día mejor que el de ayer para las máscaras; y sin embargo el de hoy le ha superado, porque el sol ha arotado un poco menos.

De todos modos, la muchedumbre ha sido tanta en el Prado, calle de Alcalá, Recoletos y la Castellana, que apenas podía darse un paso por estos sitios á las cinco de la tarde.

## Teatro Real.

Mañana, por ser Miércoles de Ceniza, no habrá función.

El jueves *Carmen*, para el segundo turno, y el sábado definitivamente *Palstaff*.

Cartuchos de dinamita. Barcelona 6 (12:20 tarde).—Se han encontrado en un solar del término de Gracia 100 cartuchos de dinamita.

Ha fallecido el contramaestre de los falleros del ferro carril del Norte, á quien hirió un operario, que aun no ha sido capturado.

Vapor correo. Colombo 5.—Hoy ha salido de este puer-

Con tanta gente sobre la vía pública, los enredijos han sido muchos, porque el andar era difícil, y el estar quieto propenso á plotonos. A fuerza de paciencia ó de codazos logran las masas encontradas avanzar en su dirección, para respirar fuerte, cuando se veían por algún momento menos oprimidas, y para blasfemar de lo lindo cuando volvían á caer en la fiereza del oleaje.

Por su parte, la gente de coche, con excepción de los que han pagado el permiso para pasear por en medio de la fila, no creemos que lo haya pasado muy bien la mayor parte, porque á muchos ocurre que después de creerse inmediatos á la fila, por venir fuera de ruta, los municipales les obligan á desandar el camino, teniendo que hacer curvas de un desarrollo fatidioso, sucediendo en este ir y venir por entre calles, hay quien pierde toda la tarde, y luego, que la cantidad de coches ha sido tal, que escasamente habrán logrado dar una vuelta los más diligentes.

La fiesta de Carnaval, á quien sale más cómoda y barata, es á las máscaras, que se encaraman en los coches, porque á costa de unas cuantas bromas más ó menos discretas, ven la fiesta en bastante buena posición.

Los coches son los que deben padecer con el tráfico; pero suponemos que esto ha de preocupar más á sus dueños que á las máscaras invasoras.

Nadie diría, de todos modos, al ver la algazara de hoy, que vivimos afligidos por tantas preocupaciones, extensivas al país en general, porque los horizontes no son risueños; y que afectan también á los partidos en lucha, porque los que mandan llevan una vida fatigosa, y los que han de mandar, presumimos que tampoco han de ser muy venturosos.

Son, mientras tanto, muy interesantes y interesantes las noticias sobre la primera audiencia del Sultán á nuestro embajador, que publicamos por separado.

Noticias que ha recibido el gobierno desde Tanger, confirman la buena impresión que han producido la actitud y contestaciones del Sultán en todos los españoles que presenciaron el recibimiento de nuestro embajador; siendo también muy favorables á España los rumores que por conductos particulares llegan á dicha ciudad. Hay motivos para creer que el Sultán y sus ministros están dispuestos á sostener las negociaciones emprendidas, animados de un gran espíritu de conciliación.

Las palabras del Sultán al embajador son notabilísimas, porque contestan á las objeciones que se han estado sugiriendo al Sultán para que se oponga á las reclamaciones de España.

El Sultán al hablar así, ha dado muestras de un gran sentido político y de una buena fe que los españoles debemos hacer constar.

El día 3 debió celebrarse la conferencia privada del embajador con el Sultán, esperando saber en Madrid los pormenores de esta conferencia del jueves al viernes.

Mañana, por haber fiesta religiosa en la capilla de Palacio, no despacharán los ministros con la Reina.

Los ministros no se reunirán en Consejo, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, hasta el viernes ó sábado.

La comida que anoche dió el Sr. Egullior al Sr. Puigcerver, y otros de sus amigos que se reúnen de antiguo en el café de Viena, no tuvo carácter alguno político.

Los Sres. Gamazo y Maura han regresado hoy á Madrid.

El Sr. Moret regresará el jueves por la mañana.

## La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 6 DE FEBRERO 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

	Dia 5	Dia 6	Diferencia
4 0/0 perpét. int. c.	67 25	67 55	+ 0'30
Id. fin mes.	67 25	67 65	+ 0'40
Id. fin próximo.	67 25	67 65	+ 0'40
4 0/0 perp. ext. c.	77 05	77 25	+ 0'15
Id. fin mes.	77 10	77 30	+ 0'20
Id. fin próximo.	77 10	77 30	+ 0'20
4 0/0 amortizable.	77 40	77 50	+ 0'10
Billetes Cuba 1886.	108 15	108 25	+ 0'10
Billetes Cuba 1890.	95 00	95 00	"
Banco de España.	374 00	374 00	"
Banco Hipotecario.	"	"	"
Id., obligacion 5 0/0.	"	"	"
Id., cedulas 5 0/0.	98 90	99 00	+ 0'10
Id., cedulas 4 0/0.	"	"	"
Compañía arrendataria de tabacos.	162 75	163 00	+ 0 25

Gambios sobre el extranjero. Paris..... (A la vista, 22 65 por 100, beneficio al papel A 8 div., 00'00 por 100, id.)

LONDRES. (A la vista, libra esterlina, 60 00 pesetas. A 8 div., id., 60 00 A 60 div., id., 60 00 A 90 div., id., 60 00)

Premio del oro: 49 00 por 100 Aspecto de la Bolsa

Aunque en estos días la falta de negocios es la nota principal de la Bolsa, y hoy se ha hecho notar en gran manera, los cambios de los efectos públicos han mejorado más de un cuartillo por ciento.

El impulso viene del extranjero, pues la Deuda exterior ha tenido en Paris el cambio de 62 97.

Otros cinco céntimos ha caído el beneficio de los francos, que es el de 22 65 en letras á la vista.

Signen las acciones del Banco de España con el cambio de 374 por 100, con pocas operaciones.

Las de tabacos á 163, cambio único. El 4 por 100 interior al contado, que ayer quedó á 67 25, hoy se ha cotizado á 67 50 y 67 55.

A fin de mes se ha elevado más el cambio, pues cierra á 67 65 después de cotizados varios desde el de 67 40.

Primas á igual fecha, de 50 céntimos, á 68 10 y 68 15.

El 4 por 100 exterior, que ayer quedó á 77 05 al contado, hoy ha seguido desde 77 10 á 77 25 último cambio.

La Deuda amortizable el 4 por 100, á 77 30 y 77 40.

Tienen la prima de 10 céntimos por 100, las obligaciones del Tesoro, vencimiento de 30 de Junio próximo.

Los billetes de Cuba de 1886, de 108 05 á 108 15; y los de 1890, á 95 por 100.

Las cedulas de 5 por 100 del Banco Hipotecario, á 98 90.

El cupon corriente de exterior y billetes de Cuba que resulte cortado de los títulos que negocien los agentes de Bolsa, se entenderá con la bonificación que resulte del cambio medio de los francos, deducidos de este 25 céntimos, para el descuento que debe hacerse en la liquidación de las operaciones, según acuerdo de la Junta sindical publicado hoy en el Boletín de la cotización oficial.

Después de la Bolsa A las cinco.—4 por 100 Interior fin de mes, 67 25.

Continúa la demanda. Bolsa de Barcelona Barcelona 6 (3 tarde).

Interior, 4 por 100, 67 41.—Exterior, 4 por 100, 77 22.—Amortizable, 4 por 100, 00 00.—Cubas, 1886, 108 37.—Cubas, 1890, 00 00.—Nortes, 25 10.—Colonial, 78 00.—Francia, 25 10.—Orense, 00 00.—Arasés.

(DE LA AGENCIA FABRA). Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 97.

Londres 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 71.

## EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico

Febrero 6, á las cinco de la tarde.

Empieza á contraerse el anticiclón de Castilla y siguen disminuyendo, pero muy lentamente las presiones en Punta Delgada y Funchal. Al Este de Italia existe un pequeño mínimo sin importancia. En Irlanda bajó el barómetro 10 mm. Es general el buen tiempo en la Península.

La temperatura máxima ayer fué de 18° en Mérida y las mínimas de hoy como sigue: Siria, 8° bajo cero. Teruel, 6° idem.

Búrgos y Valladolid, 5° idem. Segovia, 4° idem. Salamanca, Ciudad Real y Albacete, 3° idem.

Orense, Badajoz y Granada, 1° idem. En Madrid el día ha sido primaveral, completamente despejado y casi calma.

La temperatura máxima llegó á 13° y la mínima á 6° bajo cero. El aire está bastante seco.

Es probable que continúe el buen tiempo con viento del Norte al Este y algún descenso en la temperatura.

El director, Arciniegas. CERRADA.

Falimos á una prima dos varios amigos ayer, y al alcalde de aquel pueblo invitamos á comer.

Por cierto que el pobre hombre un caballo llevó, que una prima dos tercera á todos nos pareció.

El estaba muy flaqueo y era algo torpe al andar, pero en cambio bien sabía el mordear y cocear.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

Solucion á la charada de ayer. MAR MI TA.

## LA Mesa de Fornos

Comida del día 7 de Febrero.

Cubiertos de 5 pesetas. Ostras. Consomé Croutons au-pot. Cogullas de pescado.

Chuletas de cerdo á la montesina. Alcachofas en su jugo. Calandrias en costron. Dulce y helado.

CULTOS. Santo de mañana.—Miercoles de Ceniza.—San Romaldo, abad.—No se debe comer carne.—En este día principian los ayunos de Cuaresma.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En la Catedral, parroquias y otros templos, habrá misa mayor con bendición é imposición de la Ceniza.

## ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—No hay función.

COMEDIA.—4.ª serie.—A las 8 1/2.—La de San Quintín.

FRINGESA.—2.ª serie.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—Niños.

MODERNO.—A las 8 1/2.—T. Impar.—Se anunciará por carteles.

LARA.—5.ª serie.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—La ocasión la pintan calva.—A las 9 1/2.—Los lunes del Imparcial.—A las 10 1/2.—La señá Francisca.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—El duo de La Africana.—A las 9 1/2.—Coras de Apolo.—Danza serpentina.—A las 10 1/2.—El Guirigay.—A las 11 1/2.—La canción de la Lola.

ROMEA.—A las 7 1/2.—Oro, plata, cobre y nada.—A las 8 1/2.—La avorica rompe el saco.—A las 9 1/2.—Clases especiales.—A las 10 1/2.—Certamen nacional.—A las 11 1/4.—Crispín.

JAI-AJAI.—A las 8 1/2.—Gran partido de pelota entre los célebres pelotaris Embil y Francés, contra Sarasa y Lasa.

RUSIA (MADRID MODERNO).—Señales de patines.—Carreras de trineos con premios.—Tiro de salón.—Conciertos.—Abierto el parque todo el día.

MADRID, IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

# SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 15.—El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.—El 30, para Puerto-Rico, Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor CATALUÑA, saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

## LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ho y Cebú á combinaciones á Kurahee y Buzhira (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir del 6 de Enero de 1893.—De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 26 de Enero de 1893.

El vapor ISLA DE LUZON saldrá de Barcelona el 2 de Febrero.

## LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

## LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

## SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER. El vapor Joaquín del Piñero, sale de Cádiz para Tanger, Argeliras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía les aloja en muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que son este objeto de la entrega.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, 13

# VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)

EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL



MARCA CONCEDIDA

Precios en la estacion de Cenicero

	VINO EN SU			Peso aproximado Kilos
	2.º año	3.º año	4.º año	
Barrica de 225 litros con doble envase.....	230	280	350	300
Barril » 100 » id. ....	110	130	160	140
Id. » 75 » id. ....	85	100	120	112
Id. » 50 » id. ....	60	70	85	80
Id. » 25 » id. ....	35	40	45	40
Caja con 25 botellas.....	»	»	»	50
Id. » 12 » id. ....	»	»	»	25
Id. » 25 medias botellas.....	»	»	»	32

Todos los envases se envían precintados. Pedidos.—Pueden hacerse al administrador en Elciego (Alava) Mr. G. Richard, dirigiéndole las cartas por Cenicero ó al apoderado de la casa en Madrid D. Emilio Dominguez y Perez, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, principal izquierda.

Pago.—Al contado, al hacer el pedido, en letra á ocho dias vista sobre Madrid.

**Depósitos en España**

**Alicante:** Sres. Torras y Uriarte, calle de San Francisco, núm. 74.

**Almería:** D. Juan Antonio Martinez, Reyes Católicos, 2.

**Alcoy:** D. Vicente Igual, Vall, 2.

**Avila:** Sres. Alvarez y Garcinuño, Plaza del Alcazar, 24.

**Barcelona:** D.ª Ana Guimerá, viuda de Ferrando, Calle de Junqueras, núm. 5.

**Bilbao:** D. Teodoro H. de Maruri, Estufa, 13.

**Burgos:** D. Adolfo Mazon, Lain-Calvo, 2 y 4.

**Caceres:** D. Antonio Lozano, Pintores, 4.

**Cartagena:** Sres. Alfonso Victoria é hijo, Puerta de Murcia, 37.

**Córdoba:** D. Pedro Derronsoro, Paraiso, 14.

**Coruña:** D. Jorge Navarro, Santa Catalina, 1.

**Id. Sres. F. Martinez y Compañía, Real, 58.**

**Ceja:** D. Agustín Torrero, Duque de la Victoria, núm. 6 y 8.

**Gijón:** D. José García, Bosquet, Corrida, 38.

**Granada:** Sres. Caballo Hermanos, Hotel Ingles, San Matias, 2.

**Huelva:** D. Jorge Perez, Concepcion, 12.

**Jaca:** D. Manuel Mediano, Cerón, 5 y 7.

**Id. D. Manuel Sanchez Padilla, Maestra baja, 37.**

**Linares:** D. Manuel Paso Rubio, «La Verdado», Pasaje del Comercio, 3.

**Logroño:** D. Mariano Lucia, Portales, 86.

**Madrid:** Sres. Baldomero y Honorio, Sevilla, 14.

**Málaga:** D. Leovigildo Garcia Fernandez, Meson de Vélez, núm. 1.

**Múrcia:** D. Patricio Seiquer.

**Oviedo:** D. Nicolás G. Mori y Piedra, Mon, 26.

**Palma de Mallorca:** D. Mateo Pascual y Vidal.

**Pamplona:** D. Tomás Zabalo, Ciudadela, 11.

**Puerto de Santa María:** D. José L. Garcia, Santa Lucia, 48.

**Salamanca:** D. Modesto Ciller Mifiano, Rua 13 y 15.

**San Sebastian:** Sres. Baiaquer Coll y Ripoll, La Mallorquina, Plaza de Guipúzcoa.

**Id. D. José Echave, La Urbana, Plaza de Guipúzcoa, 15.**

**Id. D. Próspero Delbos, Legazpi, 6.**

**Id. D. José Garcia, Garibay, 5.**

**Id. D. Marcelino Almeyda, Garibay, 34.**

**Id. D. Casto Mocoora, Legazpi, 5.**

**Id. D. Francisco M. Boada, Reina Regente, 2.**

**Id. D. José Arana, Ultramarinos y Casa de Cambio, Alameda, 13.**

**Santander:** Sres. Saro y Pardo, calle del general Espartero, núm. 5.

**Segovia:** D. Felipe Ochoa, Juan Bravo, 5.

**Semilar:** Sres. Juan y José M.ª de Olmedo, Sociedad en comandita, Albareda, 31.

**Valencia:** D. Julio Matton, Bajada de San Francisco, 13.

**Valladolid:** D. Manuel Gutierrez Meneses, calle de Santiago, núms. 5 al 13.

**Id. D. Eudisio Lopez Civera, calle de Santiago, núm. 1 y 3.**

**Vitoria:** D. Pío Páramo, Estacion, 17.

**Id. Sres. Manuel Perez y C.ª, Postas, 16.**

**Id. Señores sucesores de Apraiz, Postas, 8.**

**Zamora:** D. Wenceslao Calvo Aguado.

**Zaragoza:** D. Conrado Aramburo, Torre Nueva, 32.

**Id. D. Leoncio Padules Oliván, calle del Pilar, 32.**

**Id. D. Miguel Mur, Coso, 37.**

**PRECIOS EN ESTOS DEPOSITOS**

Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año.....	60
Id. 12 id. id. ....	30
Una botella id. ....	250
Caja con 25 medias botellas de vino en su 4.º año.....	30
Una media botella de vino en su 4.º año.....	150

Se admiten las botellas y las medias botellas vacías abonando al consumidor pesetas 0'25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y cajas.

Advertencias.—La procedencia legitima de estos vinos se acredita con la marca antes citada, que va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases, en las calas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará la malla de alambre que envuelve á la botella y á la media botella. Además, en las etiquetas se pone el año á que corresponde el vino.

No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de medidas.

SE VENDEN COCHES de todas clases. Alfonso X, núm. 5.

Oficina de modista.—Deseo ir á las casas como costurera, bien para hacer ó arreglar vestidos ó coser ropa blanca. Darán razon: Galería de Robles, 8, pral.

# LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.—Pidanse en las farmacias.

Si tienen también ASMA ó SOFOCACIÓN, usen los Cigarrillos Balsámicos y los Papeles Azoados del mismo autor, que los calman en el acto y permiten descansar durante la noche.—Véase el libro-prospecto que se da gratis.

**EL REY DEL TOCADOR**

## LA ROSARIO

GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos, para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

**PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER**

SOMBREROS, VESTIDOS, batas, chaquetas, etc. para señora.—Perfeccion y economía.—Por este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel mejora de local, se ha trasladado Nicolasa Yagües, Galería de Robles, 8, principal

Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel para envolver.

Febro 6) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 41)

## LOS DRAMAS DE LONDRES II ELENA POR PONSON DU TERRAIL

ordinario, se indemnizan ampliamente de su estudiado silencio, cuando están solos ó se creen sin testigos.

Entonces se entregan á interminables monólogos, en los que se prodigan la alabanza ó el vituperio.

Así Chappart, por no faltar á la regla general, se distraía ahora discutiendo sobre los hechos que cargaban su conciencia, y estaba á cien leguas de pensar que otros humanos le escuchaban.

—Después de todo—añadió—caso me sucede esto porque tengo el estómago vacío. Esta noche trincaré un poco más de lo regular, y entonces tendré más ánimo.

Hechos esta transacción consigo mismo, Chappart se alejó de la trampa, con gran contentamiento de Pólitto, que no podía ya soportar por más tiempo la situación en que se hallaba.

Su molestia física y moral había llegado á su colmo.

El joven era animoso; pero como todo verdadero hijo de París, reunía á esta cualidad mayor dosis de astucia.

Es cierto que en caso de necesidad se hubiera defendido con valor, aunque el carbonero, con sus formas hercúleas, tenía un puño capaz de darripar á un toro de un solo golpe.

Pero Pólitto estaba enteramente desconfiado.

Y sabido es, que un hombre en este estado y con los pies descalzos, pierde la mitad de su seguridad y una parte de su fuerza.

Nuestro héroe respiró, pues, con mayor libertad, cuando vió al carbonero meter en el nicho la palmaria, apagar la luz, ir á tientas á la puerta, y atravesar el patio con paso mal seguro.

Entonces Pólitto no vaciló más y salió de su escondite.

Basó á tientas la trampa, se colocó sobre ella, y marchó hacia uno de los extremos hasta que, haciendo báscula, la precipitó en la cisterna, como había sucedido á la irlandesa.

Después, nadando con un brazo, tiró de la escala, se hizo flotar de nuevo, y se dirigió empujándola hacia el orificio de la cisterna por donde había entrado.

En este sitio había una diferencia de nivel, y Pólitto pudo convencerse de que el agua era menos profunda, y que gracias á su elevada estatura, podía tolearse de pie con la cabeza fuera del agua.

De este modo pudo, con mayor comodidad, colocar la escalera como la primera vez, y subir á la tienda del carretero.

El pobre joven estaba transido de frío.

Después que la tienda se hallaba desocupada, la madre de Pólitto tenía la costumbre de poner allí á secar su ropa.

Había atado una cuerda de una pared á otra, y en este momento se veían tendidas allí varias prendas, y entre ellas un par de sábanas.

Pólitto las tomó, y se envolvió en ellas para secarse.

Después se vistió sin ruido, conservó los zapatos en la mano, y corrió á mirar por el ojo de la llave y luego á aplicar el oído á la puerta que daba al portal de la casa.

Su madre había vuelto y preparaba su comida. Oíase hervir, en un horrallo en-

cendido en la puerta, una cazuela llena de gras, y el olor á chamusquina vino á herir el olfato de Pólitto.

—¡Diablo de cebollas!—exclamó—ya tenemos para rato. Y yo que no quiero que mi madre me vea....

En efecto, no era probable que la portera dejase su tabuco hasta acabar de preparar la cena.

Pólitto daba diente con diente. Además, el baño que había tomado le había abierto de una manera atroz el apetito.

En fin, el olor de las cebollas que cocían lentamente en la cazuela, le hizo tomar una gran resolución.

—Después de todo—se dijo—¿quién sabe? Hay quien ha visto porteros que han sabido guardar un secreto durante toda una noche. Voy á ver si logro enredar á mamá.

Y abrió intrépidamente la puerta, encontrándose faz á faz con su madre, que hizo un gesto de asombro.

Pólitto le puso una mano en la boca.

—¡Vamos! mamá—le dijo—no os preparéis á gritar como de costumbre, y tened juicio una vez en vuestra vida.

—¡Óhm! ¡pillastrón!—exclamó la portera indignada.

El travieso joven le atrajo hacia el fondo de la portera y le dijo:

—¿Queréis que hagamos fortuna? Eso depende de vos.

—¿Qué diablos de tonterías vienen á contarme!—dijo la buena mujer, acostumbrada á los continuos proyectos y peripetuas ilusiones de su hijo.

—Ahora no digo tonterías, mamá.

—Pero, ¿de dónde vienen, mala cabeza?—Voy á deciroslo.

Y Pólitto fué á la puerta de la tienda, la cerró, y se metió la llave en el bolsillo.

—¡Jesús, Dios mío!—murmuró la buena mujer—¡mi hijo ha perdido el juicio!

—Madre—dijo Pólitto gravemente—aquí

dónde me veis, voy á ser, cuando menos, comisario de policía.

La portera se encogió de hombros y alzó los ojos al cielo.

—Además—continuó Pólitto—empezaré por embolsar una buena prima.

—Pero....

—No hay pero que valga. La cosa es así y no puede ser de otra manera. Y yo os compraré un vestido nuevo, como no lo habéis tenido jamás.

La portera contemplaba á su hijo con estupor.

Pólitto añadió cambiando de tono:

—¿Qué es lo que quisais ahí?

—Tocino con cebollas.

—¿Y está á punto?

—Casi, casi. Pero no es de eso de lo que se trata.

—¡Contrario, mamá. Es un medio.

—¿Para llegar á ser comisario?

—Sí, mamá.

—¡Tanante! ¿es que te burias de mí?....

Y ante todo, ¿qué has ido á hacer á la tienda?

—Eso no os importa.

—¡Bribón! ¿es así como hablas á tu madre?

—Ya os explicaré todo eso. Por ahora, mamá, dadme una botella de vino. ¡Ah! no es menester; aquí hay una.

Y cogió una botella que estaba sobre la mesa.

—Dadme un buen pedazo de pan. Bueno, y ahora esto....

Y tomó la cazuela que estaba en el hornillo.

La portera quiso gritar, pero Pólitto la interrumpió.

—¡Ouidado, mamá!—exclamó—si dais escándalo no llegaré á ser comisario.

Y con el pan bajo el brazo, la cazuela humeando en una mano y la botella en la otra, Pólitto se lanzó por la escalera, diciendo á su madre:

—No os toméis cuidado. No hago más que subir y bajar, y.... ya hablaremos.

Y subió cuatro á cuatro los escalones, diciendo para sí:

—Después del baño que he tomado la pobre mujer, no le vendrá mal un bocado. De seguro.

XLVI

Pero la tia Vincent, tal era el nombre de la madre de Pólitto, no era mujer débil, bastante abnegación para dejar así escapar su cena y tomar el camino de los tejados.

De consiguiente, se lanzó también por la escalera, y subió con tal rapidez, á pesar de sus años, saltando dos á dos los escalones, que llegó al último piso justamente en el momento en que Pólitto entraba en el desvan con su botín en la mano.

La portera entró tras él, y arrojó un grito agudo al encontrarse en presencia de una mujer joven aún y bella, que la miraba con un acombros lleno de inquietud.

La tia Vincent creyó comprenderlo todo, precisamente porque no comprendió nada de lo que veía.

Y llena de una púdica indignación, exclamó:

—¡Ah, vagabundón!.... ¡Ah, malvado!....

Ya te darán un guizado de mis zancos, una botella de «atorce» y pan blanco por añadidura, para regalar á tus.... doncellas.

Pólitto, antes de responder, puso la cazuela, el vino y el pan sobre una mesa que se encontraba en un rincón del desvan, y en seguida, cerrando la puerta, cogió á su madre por la cintura y la arrastró literalmente hasta sentarla en una silla.

—Ahora, madre, puesto que habéis venido aquí sin necesidad—dijo—callad el pico y escuchadme.

Había en la voz y en el gesto de su hijo tal aire de autoridad, que la portera se calló, y se quedó contemplándolo con la boca abierta.

## COLD-CREAM VIRGINAL A LA GLICERINA

Suaviza y perfuma el cutis y las manos, reparando los estragos del aire, el frío y la humedad. Las grietas del pezon, los labios y las manos, asperezas, manchas, pecas, granitos, erisipelas, herpes, paño, etc., desaparecen en el acto. Tarros, 1 y 2 pesetas. Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11.—Pídanse en las perfumerías.

# Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Si se toma cuando se está resfriado, se evita la tos. Cura las toses, las ronqueras y todas las enfermedades de la garganta por rebeldes y crónicas que sean. Todas las familias deben siempre tener un frasco del Pectoral de Cereza en casa, para poder tomar una dosis á los primeros síntomas de un resfriado, y así se evitan un gran número de enfermedades.

## EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Pronto en obrar, seguro en la cura

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

¡Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de—“Ayer's Cherry Pectoral”—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Las Píldoras Antisépticas del Dr. Audet curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, moderan la expectoracion, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pesetas en las boticas.

## SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID (SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios de suscripcion al año

	PESETAS
Per una estacion particular.....	300
Per una estacion para oficinas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Per una estacion de uso público.....	1.000
Per un aparato suplementario para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Per un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Per un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	530
Per cada otra direccion.....	70
Per un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra direccion.....	2
Per un timbre.....	10

## EL CORREO

SE HALLA DE VENTA Á 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR EN PARÍS

Kioskos 50 y 46 Boulevard Montmartre.  
Kioskos 34 y 28 Boulevard des Italiens.  
Kioskos 16, 131 y 213 Boulevard des Capucines.

EN BIARRITZ  
Librairie de Mr. Benguet.

EN BORDEAUX  
Librairie de Mr. Danch, place de la Comedie.

EN BAYONNE  
Librairie de Mme. Aubin.

EN LONDRES  
Librairie, 39, Old, Compton Street, Soho.  
Id., 18, Wardour Street, W.

LA REFORMADORA DEL CARMELO

## HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESUS

POR DOÑA ISABEL OHEIX Y MARTINEZ con un prólogo del ILMO. SEÑOR DON JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

Se vende á 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alegórica de oro, y á 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías de España.

## COMPANIA VINICOLA GALLEGA.

Competencia con los vinos llamados de Burdeos.—Sucursal: GENERAL CASTAÑOS, 15.—TELÉFONO 2.100.